令和3年10月度栗東市教育委員会定例会会議録

開催日時 令和3年10月29日(金) 13:30~14:15

開催場所 栗東歴史民俗博物館 研修室

出席委員 教 育 長 福原 快俊

教育長職務代理者 内記 一彦

委 員 田中 和子

委 員 朽木 德壽

委 員 太田 加代子

事務局出席者 教育部長(川崎)、子ども青少年局長(太田)、教育部次長兼スポーツ・文化振 興課長(片岡)、教育総務課長(西村)、学校給食共同調理場所長(井上)、学校 教育課長(田中)、学校教育課参事(髙野)、人権教育課長(岸田)、生涯学習課 長(小山)、幼児課長(内田)、幼児施設課長(村瀬)、図書館長(西村)、書記 (小林)

開会宣言 13:30

教育長

ただいまから令和3年10月度教育委員会定例会を開会いたします。 日程に従い、進めさせていただきます。「日程2 市民憲章唱和」をお願いします。

市民憲章唱和 (学校教育課参事)

教育長報告

続きまして「日程3 教育長公務状況報告」について、私から報告させていただきます。10月1日(金)教育委員会委員任命式、教育委員会臨時会、4日(月)5日(火)教育長面談、11日(月)県人事訪問、12日(火)令和4年度予算編成説明会、教育長面談、12日(火)~13日(水)滋賀県都市教育委員会連絡協議会県外研修(中止)、13日(水)同和対策本部幹部会議、15日(金)湖南四市教育長会議、18日(月)木村敬一選手栗東市民特別栄誉賞表彰式、19日(火)県人事訪問、21日(木)近畿都市教育長協議会研究協議会(中止)、25日(月)部別経営会議(子ども青少年局・教育部)、26日(火)県人事訪問、27日(水)定例校長会、人権対策推進本部会議、滋賀県教育委員会教育長との懇談会、28日(木)~29日(金)全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会(中止)、29日(金)教育委員会定例会です。

以上でございますが、何かご質問ございましたら、お願いします。

教育長

ないようですので、次に進めさせていただきます。

続きまして日程4 その他報告事項①各課(館・所)の「10月度事業進捗状況について」報告をお願いします。

教育総務課長から順次報告

教育長

報告事項①について、質問等はございませんか。

教育長

研究所で以前聞いたかもしれませんが、くりちゃん検定をタブレットを使ってやるという話はどうでしたか。

学校教育課参事

紙を使ってのくりちゃん検定は、今回が最後になる予定です。タブレットを活用してい く方向で、現在各校で取り組みを始めていただいている状態です。

教育長

これは働き方改革に繋がっていくのですか。

学校教育課参事

働き方改革というよりも基礎学力の定着度合いがはっきりと分かる部分がありますし、 採点については、自動で出来ますのでその部分については先生方の負担も若干は解消され ると考えております。

教育長

他に何かご質問等ございませんか。それではないようですので、以上で各課の10月度 事業進捗状況について終了させていただきます。

次に報告事項②「児童生徒数出勤・出席状況について」報告をお願いします。

学校教育課長、幼児課長から順次報告

教育長

ただいまの報告につきまして、ご質問、ご意見はありませんか。

教育長

ないようですので、報告事項②「児童生徒数出勤・出席状況について」を終了します。

続きまして、報告事項③「第2次栗東市立図書館基本的運営方針(案)について」説明を お願いします。

図書館長より説明

教育長

ただいまの説明につきまして、ご質問等ございましたら、お願いします。

内記教育長職務代理者

これは検討段階だと思いますが、開館日と開館時間のところに記載されている、近隣市図書館の休館日が週1回、栗東市は週2回ということで、「しかしながら厳しい市の財政状況が続く中、開館日拡大のための職員の増員は大きな課題であり」と記載されている。確かにそうですが、「厳しい市の財政状況が続く中」というのを削ってもらった方がいいのではないか。内容的に「しかしながら開館日拡大のための職員の増員は大きな課題であり」とする方がストレート過ぎず、良いのではないかと感じたので、検討してもよいのではないか。

図書館長

検討いたします。

教育長

今までの課題を検証した結果、今後どういう風にしていったらいいか、今後の方針を考えてもらうにあたって、財政状況に配慮して難しい部分もあるかと思うが、改革する部分等、まだ盛り込んでもいいと思うので、もう少し検討してください。

教育長

ほかにございませんか。それではほかにないようですので、報告事項③「第2次栗東市 立図書館基本的運営方針(案)について」終了いたします。

次に日程5 その他①各課からの報告事項について、ございましたら挙手にてお願いいた します。

- ・人権啓発作品募集について 人権教育課長より報告
- ・栗東市美術展及び栗東のあゆみについて スポーツ・文化振興課長より報告

教育長

ただいまの報告につきまして、ご質問やご意見等ございましたらお願いします。 子ども青少年局長より、何か報告事項がありましたらお願いいたします。

子ども青少年局長

来月11月は児童虐待防止月間ということで、お手元にチラシとオレンジリボンを配付させていただきました。児童虐待件数は増加傾向にあります。各地で痛ましい事件も報道されております。またこのコロナ禍の中で家庭内での状況が非常に見えずらい状況でもあります。幼保学校だけでなく、児童館や学童保育所や民生委員さんとも連携をとって取り組んでおります。啓発も重要な取り組みであり、コロナ禍で該当啓発が出来ない状況ですが、オレンジリボンをつけて、委員の皆様も啓発にご協力をお願いします。

先月報告させていただきました幼稚園保育園の入所の関係ですが、幼稚園に関しては申込者は全員入園できる状況ですが治田と葉山東はいっぱいです。保育園については幼稚園より2週間遅れて申込を開始しましたので、現在集約中です。園によっては定員以上の申し込みがある状況です。希望園にどのように調整していくか担当課としては大変難しいところですが、通知に向けて取り組んでまいります。

教育長

次に、その他②次回11月度教育委員会定例会日程についてお願いします。

教育総務課長

11月の定例会の日程については、11月25日(木)10時00分からでいかがでしょうか。

教育長

ただいまの定例会日程について、皆様ご都合はいかがでしょうか。

全委員

25日(木)でよい。

教育長

次回定例会は11月25日(木)10時00分からでお願いします。

教育長

本日予定しておりました日程はすべて終了しました。これをもちまして、10月度教育委員会定例会を閉会いたします。どうもありがとうございました。

閉会宣言 14:15